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ACONTECEU NO PLENÁRIO

De acordo com o artigo 5° da Consti-
tuição Federal, todo brasileiro tem 
direito de ir e vir. Ou seja, existe uma 
fiança legal que dá ao cidadão o 
poder de transitar facilmente e che-
gar a qualquer lugar. Mas, conside-
rando que o Brasil possui cerca de 
45,6 milhões de pessoas com algum 
tipo deficiência, será que esse direito 
tem sido garantido?
E foi justamente para debater sobre 
as questões que envolvem a mobili-
dade e a acessibilidade, que a Câma-
ra Municipal de Ubá, por meio da 
Escola do Legislativo, recebeu, na no 
dia 3 de agosto, a arquiteta e urbanis-
ta Yaçana Lima. Durante a palestra 
“Nossa Cidade Sem Barreiras: como 
promover a acessibilidade por meio 
da arquitetura e do urbanismo”, a 
profissional abordou tópicos como a 
mobilidade reduzida e a deficiência 
na cidade; a importância da NBR 
9050 da ABNT que rege as questões 
de acessibilidade; e trouxe exemplos 
de soluções implantadas em diversas 
cidades, além do conceito do Design 
Universal, que está diretamente rela-
cionado ao significado de sociedade 
inclusiva.
Participaram da palestra os vereado-
res Edeir Pacheco (diretor da Escola 
do Legislativo da CMU), Darci Pires 
da Silva, Gilson Filgueiras Fazolla, 
Jane Lacerda, José Roberto Filguei-
ras e Luis Carlos Teixeira Ribeiro. 
Presentes também o vereador Regis, 
da cidade de Visconde do Rio Bran-
co; o diretor da Superintendência 
Regional de Ensino de Ubá, Samuel 
Gazolla Lima; representantes da 
Câmara da Melhor Idade de Ubá; 
servidores da CMU e representantes 
da comunidade ubaense.
A acessibilidade e a mobilidade em 
debate
De acordo com o diretor da Escola do 
Legislativo, vereador Edeir Pacheco, 
a grande motivação para a realização 
da palestra foi poder contar com uma 
profissional que ajudasse a esclare-
cer pontos sobre a acessibilidade e 
mobilidade, uma vez que esses 
assuntos estão sempre em discussão 
na Casa. Ele explicou ainda que pro-
posta do evento vai ao encontro da 
preparação para a votação do novo 
Plano Diretor de Ubá, que deverá 
acontecer até o final desse ano: “É 
claro que nós temos que pensar na 
cidade do presente, mas é urgente 
também pensarmos em como a nossa 

cidade estará no futuro. Convidamos 
a Yaçana para que ela nos orientasse 
sobre o que podemos fazer e de que 
forma podemos trabalhar para que o 
Plano Diretor seja bem feito, aten-
dendo a cidade como um todo”, 
esclareceu o vereador.
Vale destacar que o Plano Diretor é 
um instrumento de desenvolvimento 
da cidade que ajuda a orientar o 
poder público e a iniciativa privada, 
tanto para a construção de espaços 
urbanos e rurais, quanto de assegurar 
melhores condições de vida para a 
população.

Olhares voltados para 
a acessibilidade

Para a integrante do projeto Câmara 
da Melhor Idade, Zuleica Evangelis-
ta de Andrade, a CMU foi muito feliz 
na escolha do tema e reforçou a 
importância da participação popular 
nesse tipo de debate: “A Câmara está 
de parabéns pela iniciativa. Penso 
que o plenário deveria estar lotado, 
pois a população precisa participar 
mais dessas discussões, pois tais 
questões fazem parte do nosso dia a 
dia”.
Quem também aprovou a iniciativa 
foi o diretor da Superintendência 
Regional de Ensino de Ubá, profes-
sor Samuel Gazolla Lima: “Momen-
tos como esse que a Câmara nos pro-
porcionou são muito importantes, 
pois nos faz pensar no nosso cotidia-
no e em qual o modelo de cidade que 
queremos. É preciso valorizar e para-
benizar quando nos é dada essa opor-
tunidade de discutir temas tão rele-
vantes, como é o caso da acessibili-
dade e da mobilidade”, enfatizou 
Samuel Gazolla Lima.
Representando o TEAmo, grupo 
formado para dar apoio aos autistas e 

seus familiares, a jornalista e servi-
dora da Câmara Gisele Caires desta-
cou a pertinência do tema abordado 
sugerindo que o debate seja estendi-
do abarcando também as pessoas 
com deficiência intelectual, uma vez 
que, como colocado pela jornalista, é 
muito comum tratar de acessibilida-
de pensando apenas nas barreiras 
arquitetônicas: “De uma forma geral, 
a palestra abordou e trabalhou muito 
bem as questões que envolvem a 
acessibilidade e isso vai ajudar abrir 
a cabeça das pessoas para o assunto, 
mas é preciso que as mudanças e 
adaptações se estendam também a 
quem tem alguma deficiência inte-
lectual”, completou.

A palestrante: vencendo barreiras 
de acessibilidade

Depois de muito estudo, viagens e 
pesquisas, para a palestrante, que tem 
mobilidade reduzida, o momento 
também foi de grande alegria e reali-
zação. “Essa é uma porta aberta para 
uma causa em que eu acredito muito, 
que é a sociedade inclusiva. É uma 
realização muito grande poder falar 
sobre esse assunto aqui na Câmara e 
mostrar que existem pessoas que 
estão pensando e trabalhando por 
essa causa. E assim como eu fui atrás 
daquilo em que eu acredito, espero 
que outras pessoas também se mobi-
lizem, para que juntos possamos 
encontrar alternativas que, de fato, 
ajudem a melhorar a qualidade de 
vida de todos”, finalizou Yaçana 
Lima.
Ao final da palestra, os participantes 
tiveram a oportunidade de opinar, 
esclarecer dúvidas e sugerir aquelas 
mudanças que eles acreditam ser 
fundamentais para a garantia da aces-
sibilidade em Ubá.
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CRISE HÍDRICA
Acessibilidade é tema 
de palestra na Câmara

No dia 30 de agosto, a Câmara 
Municipal de Ubá sediou uma 
Audiência Pública, convocada 
pela Prefeitura de Ubá, que teve 
como pauta a prestação de servi-
ços públicos de abastecimento de 
água e esgotamento sanitário do 
município. 
Essa Audiência Pública integrou 
a s  med id as  ad o t ad as  p e lo 
Executivo Municipal que tem 
como meta discutir e aprovar o 
texto básico de um contrato entre a 
Prefeitura e a Copasa, tendo como 
base o Plano Municipal de 
Saneamento Básico e o Convênio 
firmado entre o a cidade e o 
Governo do Estado. Também 
neste contexto, foram levantadas 
questões inerentes à implantação 
do serviço de tratamento de esgoto 
em Ubá, buscando ressaltar dados 
que revelam a sua urgência e a 
importância para o desenvolvi-
mento local. 
Fizeram parte da mesa diretora da 
reunião o assessor especial da 
Prefeitura, Dr. André Resende 
Padilha, presidindo a sessão; 
Frederico Delfino (Diretor de 
Operações Sul) e Flávio de Paula 
(Superintendente de Operação 
C a p a r a ó ,  Z o n a  d a  M a t a  e 
Vertentes)  representando a 
Copasa; a promotora Drª Thaís 
Lamim Leal, representando o 
Ministério Público; e a presidente 
da Câmara Municipal de Ubá e 
ouvidora da audiência, vereadora 
Rosângela Alfenas que, durante a 
sua fala, ressaltou a importância 
do momento para a comunidade 

destacando que todas as discus-
sões, assim como todas as medi-
das e ações positivas para erradi-
car o problema da escassez de 
água e o tratamento do esgota-
mento sanitário em Ubá são 
oportunas e necessárias. A verea-
dora manifestou ainda que “o que 
se espera e o que será exigido é 
que tudo seja feito de acordo com 
as normas legais vigentes e, 
sobretudo, colocando os interes-
ses da comunidade em primeiro 
lugar”.

Participação Popular

S e g u n d o  i n f o r m a ç õ e s  d a 
Prefeitura, aproximadamente 240 
cidadãos estiveram na Câmara 
Municipal de Ubá para a realiza-
ção da audiência. Entre eles 
estavam também os vereadores 
Antero Gomes de Aguiar, Darci 

Pires da Silva, Edeir Pacheco, 
Gilson Fazolla Filgueiras, Jane 
Lacerda, Jorge Custódio Gervásio 
e José Roberto Filgueiras. 
Todos os presentes, mediante 
inscrição prévia, tiveram a oportu-
nidade de manifestar seus posicio-
namentos, sugestões, dúvidas e 
análises acerca do assunto durante 
a Audiência. 
Antes da realização da Audiência 
Pública, a Prefeitura disponibili-
zou, entre os dias 14 e 30 de 
agosto, por meio de seu site, uma 
Consulta Pública da minuta e dos 
anexos do Contrato de Programa a 
ser celebrado com o Estado de 
Minas Gerais, a Copasa e a 
Agência Reguladora de Serviços 
de Abastecimento de Água e de 
Esgotamento Sanitário do Estado 
de Minas Gerais (ARSAE).
Durante esse período, a comuni-
dade foi convidada a enviar suas 

sugestões para apreciação da 
prefeitura. Foi assim que, após 
análise de toda a documentação 
disponível, os vereadores Antero 
Gomes de Aguiar, Darci Pires da 
Silva, Edeir Pacheco, Gilson 
Fazolla Filgueiras, Joseli Anísio 
Pinto e Rosângela Alfenas, 
entregaram ao Executivo e aos 
representantes da Copasa, um 
documento reunindo diversas 
sugestões e questionamentos a fim 
de propor melhorias no contrato. 
Entre as sugestões apresentadas 
está a solicitação de inclusão de 
uma cláusula que garanta, por 
p a r t e  d a  C o m p a n h i a  d e 
Abastecimento, o asfaltamento 
das estradas rurais Ubá/Miragaia e 
Ubá/Ubari. O documento sugere 
ainda que seja criado o Fundo 
Municipal de Saneamento Básico 
e que o repasse a ser realizado para 
este fundo, com a finalidade de 
promover obras de infraestrutura 
urbana e ações de melhoria do 
meio ambiente e saneameto, seja 
de 3% da Receita Operacional 
Líquida  ou 2% da Recei ta 
Operacional Bruta da Copasa.
Divulgação das manifestações
Conforme ficou acertado durante 
a Audiência Pública, a ata da 
reunião, a lista dos presentes e dos 
inscritos para fala, os questiona-
mentos recebidos e as respostas, e 
o áudio completo da reunião, 
foram disponibilizados no site da 
Prefeitura. Para ter acesso aos 
mesmos basta acessar www.u-
ba.mg.gov.br.

Vereadores participam de Audiência
Pública sobre água e esgoto

F o i  r e a l i z a d o  n a  C â m a r a 
Municipal de Visconde do Rio 
Branco, no dia 22 de agosto, o I 
Fórum Legislativo de Ações 
Ambientais da Bacia do Xopotó. O 
evento reuniu representantes da 
sociedade civil, de empresas 
privadas, de movimentos ambien-
tais, e do poder público, entre eles 
o vice-presidente da Câmara 
Municipal de Ubá, o vereador 
Edeir Pacheco.
O Fórum contou com um ciclo de 
palestras  ministradas pelos 
engenheiros agrônomos Deonir 
Luiz Dallpai, gerente regional da 

EMATER-MG de Ponte Nova e 
Viçosa; Raul Cardoso Filho, 
presidente da Associação Amigos 
do Xopotó (AMIX); e Marcelo 
Caio L. Teixeira, coordenador 
técnico de Meio Ambiente da 
EMATER MG.
Os palestrantes foram enfáticos ao 
destacar a importância de ações de 
preservação e resgate da Bacia do 
Xopotó para garantir tanto uma 
quantidade maior, quanto uma 
qualidade melhor de água para a 
região banhada pela Bacia. 
Reforçaram também a necessida-
de da união entre o poder público, 

a iniciativa privada e a comunida-
de para que medidas concretas 
sejam tomadas.
O vereador Edeir Pacheco destaca 
a relevância da participação de 
todos os cidadãos nesse tipo de 
iniciativa: “Toda comunidade 
deve participar desses debates, 
pois quanto mais pessoas discutin-
do a situação da Bacia do Xopotó, 
maiores serão as possibilidades de 
encontrarmos soluções práticas 
para a preservação do Meio 
Ambiente e, consequentemente, 
da nossa água”.
O I Fórum Legislativo de Ações 

Ambientais da Bacia do Xopotó 
foi uma iniciativa da Câmara 
Municipal de Visconde do Rio 
B r a n c o ,  A M I X ,  C o m i s s ã o 
Interinstitucional de Educação 
Ambiental  (CIEA), EMATER – 
MG e Rotary Club de Visconde do 
Rio Branco.

Fórum realizado em Visconde do Rio Branco 
discute situação da Bacia do Xopotó

Palestra “Segurança no Trânsito” 
Escola Estadual Camilo Soares

08/08/17

Reunião Pública
Projeto “Troco Solidário”

21/08/17

Reunião do Conselho Municipal de 
Desenvolvimento Rural Sustentável

31/08/17
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“Controle externo do Executivo: as 
leis autorizativas” foi o tema da 
terceira edição do evento Encontros 
com a Política, realizado no Plenário 
da Câmara Municipal de Ubá 
(CMU) no dia 17 de agosto. E, para 
falar sobre o assunto, a CMU 
recebeu o consultor da Assembleia 
Legis la t iva de Minas Gerais 
(ALMG), Antônio José Calhau de 
Resende, professor da Escola do 
Legislativo da ALMG e mestre em 
Direito Administrativo.
Participaram do encontro os verea-
d o r e s  E d e i r  P a c h e c o  ( v i c e -
presidente da Casa e diretor da 
Escola do Legislativo da CMU), 
Alexandre de Barros Mendes, Jane 
Cristina Lacerda, José Roberto 
Filgueiras e Luís Carlos Teixeira 
Ribeiro. Presentes também o diretor 
da Superintendência Regional de 
Educação de Ubá, professor Samuel 
Gazolla, o diretor do Departamento 
Municipal de Trânsito, Coronel 
Flávio Milagres, ex-vereadores da 

CMU, vereadores de cidades 
v i z i n h a s ,  r e p r e s e n t a n t e s  d a 
Comissão da Melhor Idade, servido-
res da Câmara e da Prefeitura de 
Ubá, além de diversos membros da 
sociedade civil.
Ao tratar do tema em questão, 
Calhau abordou diversos pontos de 
interesse não só dos vereadores, mas 
de toda a comunidade, entre os quais 
os papeis que devem ser desempe-
nhados pelo legislativo municipal no 
que tange à produção legislativa e ao 
acompanhamento das ações do 
poder executivo. O professor 
destacou também a força e a respon-
sabilidade dos vereadores dentro do 
processo de transformação e 
desenvolvimento da sociedade a 
partir da sua função fiscalizadora. 
“Hoje no Brasil, fiscalizar a admi-
nistração pública, que é uma tarefa 
das Câmaras, é tão importante 
quanto legislar ou, talvez, até mais 
importante, exatamente porque já 
temos leis para tudo”, pontuou.

Durante sua apresentação, o pales-
trante também agradeceu ao convite: 
“Quero, mais uma vez, manifestar 
minha satisfação em estar na Câmara 
Municipal de Ubá tendo a oportuni-
dade de falar para um público 
altamente qualificado”.

O Encontros com a Política é uma 
r e a l i z a ç ã o  d a  A s s e m b l e i a 
Legis la t iva de Minas Gerais 
(ALMG), por meio da parceria entre 
as Escolas do Legislativo e o Centro 
de Apoio às Câmaras (CEAC).

Câmara de Ubá recebe 
evento promovido pela ALMG

Em 23 de agosto, 15 estudantes, 
integrantes do Parlamento 
Jovem (PJ) Ubá, estiveram na 
Câmara Municipal de Viçosa 
onde se reuniram com represen-
tantes do PJ das cidades do Polo 
Zona da Mata II (Paula Cândido, 
Ponte Nova, Senhora dos Remé-
dios, Ubá, Visconde do Rio Bran-
co e Viçosa), para a Plenária Regi-
onal do Parlamento Jovem 2017. 
Durante a Plenária Regional eles 
elaboraram e discutiram as pro-
postas referentes ao tema e aos 
subtemas do PJ que, nesta edi-

ção, trata da “Educação Política 
nas Escolas”.  Ao todo, 12 pro-
postas, divididas entre os subte-
mas “1. Educação política e cur-
rículo”, “2. Interações entre esco-
la e sociedade na formação polí-
tica dos jovens” e “3. Educação 
política para uma gestão demo-
crática e participativa nas esco-
las”, completaram o documento 
encaminhado, juntamente com 
propostas dos outros 11 polos 
regionais, à Plenária Estadual em 
Belo Horizonte. A Mesa Diretora 
da Plenária, responsável por 

guiar as discussões, foi composta 
pelos próprios estudantes.
Você conhece o projeto Parla-
mento Jovem?
O Parlamento Jovem é um proje-
to desenvolvido em parceria com 
a Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG), com a 
missão de oferecer uma forma-
ção política aos estudantes do 
Ensino Médio. Além disso, o 
projeto busca também enfatizar a 
importância da participação 
popular no Parlamento, levando 
os jovens a se interessarem pela 

agenda sociopolítica do municí-
pio e pelo exercício da discussão 
e das decisões democráticas de 
questões relevantes para a comu-
nidade. Os estudantes que inte-
gram o Parlamento Jovem são 
motivados a participar de estu-
dos, pesquisas, debates, negocia-
ções e escolhas, como forma de 
vivenciar a cidadania.

Integrantes do Parlamento Jovem Ubá 
participam de encontro regional em Viçosa

O tema da Câmara Mirim desse 
ano são as drogas lícitas e ilícitas. 
E, para discutir sobre o assunto, 
os integrantes do projeto vêm 
realizando diversas atividades 
que possam contribuir para a 
informação e conscientização a 
respeito dos perigos e males cau-
sados por essas substâncias.
E foi nesse sentido que, no dia 2 
de agosto, os vereadores mirins 
desenvolveram um importante 
trabalho que teve como pauta a 
combinação de álcool e volante. 
Após fazerem um levantamento 
de dados sobre o assunto, na sala 
de Inclusão Digital da Câmara 
Municipal de Ubá, eles foram 
para o Centro da cidade levando 
um material educativo, produzi-
do por eles, mostrando os riscos 
de dirigir alcoolizado. Além dis-
so, realizaram uma pesquisa em 
que perguntaram às pessoas se 
ela já haviam dirigido sob efeito 
do álcool.

Nessa pesquisa, cerca de 30% 
dos entrevistados admitiram ter 
feito uso de bebida alcoólica 
antes de dirigir e, 100% afirma-
ram conhecer os riscos dessa 
atitude. Para os vereadores 
mirins, o número de pessoas que 
confirmaram ter dirigido depois 
de beber poderia ser bem maior 
do que o apontado na pesquisa, 
uma vez que muitas pessoas têm 
receio em responder a essa ques-
tão.

 
Você conhece o 

projeto Câmara Mirim?

O projeto Câmara Mirim tem o 
objetivo de promover a interação 
entre a Câmara Municipal de 
Ubá, a sociedade e a escola, per-
mitindo ao estudante compreen-
der o contexto social em que vive 
e contribuir para a formação da 
cidadania favorecendo o enten-
dimento de alunos das escolas do 

ensino fundamental, enquanto 
vereadores mirins, sobre proje-
tos, leis e atividades inerentes à 

função do vereador, enquanto 
representante do cidadão junto 
ao poder público.

EVENTOS INTERNOSEVENTOS INTERNOS

PROJETOS INSTITUCIONAIS

Câmara Mirim realiza trabalho de 
conscientização sobre álcool e direção

O s  v e r e a d o r e s  d a  C â m a r a 
Municipal de Ubá aprovaram, por 
unanimidade, o Projeto de Lei n° 
54/17, que “Institui o Serviço de 
Guarda, depósito e remoção de 
veículos automotores e similares, 
abandonados em via pública, bem 
como os envolvidos em sinistro e 
infrações previstas nas Legislações 
de Trânsito do Município de Ubá, e 
dá outras providências”. 
De autoria do Executivo Municipal, 
a matéria integra o pacote de 
medidas adotadas no processo de 
municipalização da gestão do 
trânsito em Ubá que, depois de 
concluído, transferirá ao Município 
o serviço de guarda e depósito de 
veículos abandonados ou envolvi-
dos em acidentes no trânsito e de 
remoção de veículos, atividade essa 
que é exercida atualmente pelo 
Estado de Minas Gerais. "Oportuno 
registrar que se trata de um serviço 
de suma importância, sem hora ou 
dia para ser prestado, que beneficia 
toda a população, uma vez que 
interessa a todos os cidadãos de bem 
um trânsito harmonioso em vias 
públicas desobstruídas de carcaças 
de veículos avariados ou abandona-
dos por seus proprietários, fato que, 
ademais, atenta com o bem-estar 

ambiental da coletividade", destaca 
a  m e n s a g e m  e n v i a d a  p e l o 
Executivo aos vereadores da CMU.
Antes de sua aprovação final, o PL 
havia recebido dois pedidos de 
vista, sendo um do vereador Darci 
Pires da Silva, e o outro da vereado-
ra Jane Cristina Lacerda Pinto. A 
partir destes pedidos, o projeto 
recebeu ainda duas propostas de 
emendas que foram aprovadas por 
unanimidade. A primeira emenda, 
aprovada no dia 7 de agosto, de 
autoria do vereador Darci Pires da 
Silva, modificou o prazo estipulado 
para a retirada dos veículos do pátio 
para o horário comercial (antes 
restrito ao horário de funcionamen-
to da Prefeitura); a segunda, 
apresentada pelo vereador Jorge 
Custódio Gervásio, refere-se ao 
reajuste das tarifas de remoção e 
estadia dos veículos prevendo que, 
sendo o reajuste anual, o resultado 
do mesmo não ultrapasse o valor de 
r e f e r ê n c i a  f i x a d o  p e l o 
Departamento de Trânsito de Minas 
Gerais (DETRAN-MG).
Após a aprovação pelos vereadores 
da CMU, o Projeto de Lei foi 
sancionado pelo Poder Executivo, 
passando a vigorar como a Lei n° 
4.478, de 24 de agosto de 2017.

Depois de ser aprovado por unani-
midade pelos vereadores da Câmara 
Municipal de Ubá, o Projeto de Lei 
n° 47/17, de autoria do vereador 
José Roberto Filgueiras, e que 
“institui o evento denominado 
Abraço Ambiental, no calendário 
oficial do Município, e dá outras 
providências”, foi sancionado pela 
Prefeitura Municipal de Ubá e passa 
a vigorar como a Lei n° 4.476, de 16 
de agosto de 2017.
Durante a sua tramitação na Casa, a 
matéria chegou a receber um pedido 
de vista pelo próprio autor que 
optou por alterar o seu artigo 1º de 
forma que o projeto passasse a 
sugerir que o evento fosse realizado 
sempre no dia 5 de junho de cada 
ano – data em que se comemora o 
Dia Mundial do Meio Ambiente – e 
não mais no último sábado do mês 
de  se tembro,  como previs to 
anteriormente. 
O vereador José Roberto Filgueiras, 
autor da matéria, destacou que 
“considerando que as atividades 

potencialmente poluidoras e 
causadoras de impactos ambientais 
alteram significativamente o 
ambiente com consequências que já 
experimentamos, tais como as secas 
e as queimadas, a degradação do rio 
Ubá e das encostas no entorno da 
cidade, entre outros, torna-se 
necessário que o Poder Público e a 
população tenham um período de 
tempo para que possam debater e 
iniciar o encaminhamento destas 
questões”. 
A l é m  d i s s o ,  o  e d i l  v ê  n a 
Conferência Municipal do Meio 
Ambiente uma grande oportunidade 
para esse debate, mas reforça a 
necessidade de existirem outros atos 
que propiciem a criação de mais 
espaços de debates sobre um 
assunto que afeta a todos, que são as 
mudanças climáticas.
A primeira edição do Abraço 
Ambiental em Ubá, de acordo com o 
artigo 3° do Projeto de Lei em 
questão, deverá ser realizada às 
margens do Rio Ubá.

Novas leis aprovadas
 pelos vereadores

VOTAÇÕES

Serviço de Guarda, depósito 
e remoção de veículos em Ubá

“Abraço Ambiental”



PRODUÇÃO LEGISLATIVA
AQUI VOCÊ ACOMPANHA AS PROPOSTAS DOS VEREADORES

Proposições de 04 de julho de 2017 
(continuação da edição 135))

VEREADOR LUIS CARLOS RIBEIRO 
Indicação 508/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
um muro na Rua Geraldo Campos, Bairro São 
Domingos, a fim de permitir a extensão da largura da 
rua que está bastante reduzida, prejudicando o tráfego 
de veículos.
Indicação 509/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção do 
Salão Comunitário do Bairro Olinda no terreno já 
doado pelo município pela Administração anterior, a 
pedido dos moradores.
Indicação 511/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a reforma da 
ponte localizada na Rua Pedro Candian, Bairro 
Industrial, a pedido dos moradores.
Requerimento 129/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o asfaltamento de 
todas as ruas do Bairro Olinda, a pedido dos 
moradores. O presente pedido reitera, parcialmente, o 
Requerimento nº 109/17 do edil Antero Gomes de 
Aguiar.
Requerimento 130/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o interligamento 
entre a Av. Brasil, Bairro Olinda, e a Rua Luizinha 
Pacheco, Bairro Xangrilá, a pedido dos moradores. O 
presente pedido reitera a Indicação nº 260/17 do edil 
Antero Gomes de Aguiar.
VEREADORES EDEIR PACHECO, PASTOR 
DARCI PIRES, GILSON FAZOLLA E JOSELI 
ANISIO 
Indicação 498/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a colocação de 
l â m p a d a s  s i n a l i z a d o r a s  n a s  a n t e n a s  d e 
telecomunicações do município de Ubá, com intuito de 
alertar pilotos de aeronaves durante às noites e dias de 
neblina intensa, a pedido dos munícipes.
Indicação 500/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a limpeza e capina 
nos Bairros Antonina Coelho (Cohab) e Pires da Luz, a 
pedido dos moradores.
Indicação 502/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos que 
possibilitem a prática da remoção de troncos, até o 
nível do solo, após o corte de árvores dos logradouros 
de Ubá, a pedido dos munícipes.
Indicação 513/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
um bueiro na Rua Antônio Batista, nas proximidades 
da Loja BMT Peças, no intuito de melhorar a captação 
de águas das chuvas no local, a pedido dos munícipes.
Indicação 514/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
um bueiro na Juscelino Kubitschek, Bairro Santana, 
em frente à Casa de Oração, a pedido dos munícipes.
Indicação 515/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção do 
asfaltamento de todas as ruas da Comunidade da 
Ligação, a pedido dos moradores.
Requerimento 131/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a reconstituição 
de parte da Rua José Lourenço da Silva, Bairro Luz, em 
frente ao nº 142, devido a um desabamento que está 
trazendo riscos aos veículos, aos pedestres e à 
residência adjacente. O presente pedido reitera a 
Indicação nº 281/17 de mesmas autorias.
Requerimento 132/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
que possibilitem o asfaltamento e a construção da rede 
de captação de águas pluviais na Rua Francisco Andre 
de Araújo, Bairro Beira Linha, a pedido dos 
moradores. O presente pedido reitera a Indicação nº 
081/17 de mesmas autorias.
Requerimento 133/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o aumento do 
diâmetro das manilhas que interligam dois bueiros da 
rua localizada ao lado do Posto Zema ao Rio Ubá, no 
Trevo, bem como a instalação de novos bueiros, a 
pedido dos moradores. O presente pedido reitera a 
Indicação nº 389/17 de mesmas autorias.
Requerimento 134/17
Solicitação: ao prefeito para que sejam remetidas 
informações a respeito dos loteamentos a esta Casa de 
Leis, conforme o Parágrafo Único do Art. 56 da Lei 
Orgânica Municipal: Quantos foram os loteamentos 
permitidos neste ano de 2017? Qual é o tamanho de 
cada loteamento? Quem são os proprietários (pessoas 
físicas e jurídicas)? Quem são os membros do Grupo 
Interdisciplinar de Análise do Impacto de Vizinhança? 
Solicitam-se as cópias dos pareceres emitidos pelo 
grupo por cada loteamento liberado. Quem são os 
membros do Conselho Municipal de Desenvolvimento 
Ambiental de Ubá (CODEMA)?
Requerimento 135/17
Solicitação: ao prefeito segue anexado, o Diário 
Oficial de Minas Gerais, de 7 de dezembro de 2016, 
com a "Relação de Municípios com Polos do Programa 
Academia da Saúde com Status de Obra Concluída e 
Parecer Favorável Para a 3ª Parcela ou com 3ª Parcela 
Paga, Segundo o Sismob -  Sistema de Monitoramento 
de Obras". Ubá consta desta relação e apto a receber ou 
já tendo recebido a última parcela de R$36 mil reais. �
Sendo assim perguntamos: A qual Academia da Saúde 
refere-se esta 3ª parcela? A do bairro Eldorado, 
iniciada em 2015, que deveria ter sido concluída em 
agosto de 2016, e  que a Secretaria de Estado de Saúde 
considera concluída? E solicitamos: o convênio 
celebrado entre o município de Ubá e o Ministério da 
Saúde; � as notas de empenho, pagas e liquidadas 
referentes ao contrato com a construtora M.R. Ltda.
Requerimento 136/17
Solicitação: ao prefeito para que seja remetida a 
relação de todos os logradouros públicos oficializados 

do município de Ubá, incluindo travessas, becos e 
praças, relacionando-os com os bairros a que 
pertencem, até o corrente mês (julho de 2017), 
conforme o Parágrafo Único do Art. 56 da Lei 
Orgânica Municipal.
Requerimento 137/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o patrolamento e 
o cascalhamento da estrada que interliga as 
Comunidades do Ubazinho e das Posses, a pedido dos 
moradores. O presente pedido reitera a Indicação nº 
155/17 de mesmas autorias.

Proposições de 10 de julho de 2017
VEREADOR ANTERO GOMES 
Indicação 521/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a limpeza do 
córrego entre o Bairro Santa Edwiges II até a Rua 
Rubens Aroeira do Bairro Santa Edwiges I, devido ao 
excesso de mato que está impedindo o percurso 
adequado, a pedido dos moradores.
Indicação 522/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
dois redutores de velocidade na Rua Mário Espósito, 
Bairro Pires da Luz, sendo um em frente ao nº 112 e 
outro ao nº 225, a pedido dos moradores.
VEREADOR PASTOR DARCI PIRES 
Indicação 516/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
dois redutores de velocidade nas proximidades da 
residência de nº 227 da Rua Luciano Groppo, Bairro 
Inês Groppo, a pedido dos moradores.
Moção de Congratulações e Aplausos 037/17
Ao casal, Wagner de Mello e Ana Maria Silveira de 
Mello, pela comemoração dos 50 anos de casados.
VEREADOR JOSÉ ROBERTO FILGUEIRAS
Indicação 510/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
um passeio defronte ao terreno pertencente ao 
município na Rua Francisco Teixeira de Abreu, Bairro 
Palmeiras, o qual está localizado em frente à residência 
de nº 176, a pedido dos moradores.
VEREADOR LUIS CARLOS RIBEIRO 
Moção de Congratulações e Aplausos 035/17
Ao Grupo Sanatório Geral, pela organização da festa 
de Comemoração dos 160 anos de aniversário de Ubá 
no Horto Florestal.
VEREADORA ROSÂNGELA ALFENAS
Moção de Pesar 036/17
Pelo falecimento da Sra. Altair Paixão Carneiro, 
mantenedora do Museu Ginásio São José.
VEREADORES EDEIR PACHECO, GILSON 
FAZOLLA E JOSELI ANISIO 
Indicação 517/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a reforma da 
ponte de madeira localizada após a Comunidade 13 de 
Maio, a pedido dos moradores.
Indicação 518/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
que possibilitem a disponibilização de banheiros 
públicos na cidade de Ubá, a pedido dos munícipes e 
visitantes.
Indicação 519/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
que possibilitem a implantação de bicicletários na 
cidade de Ubá, a pedido dos munícipes.
Indicação 520/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a instalação de 
uma luminária no poste em frente à residência de nº 
210 da Rua Jurandir Peron, Bairro Agroceres, o qual 
possui a numeração 1/7113755-7, a pedido dos 
moradores.
Requerimento 138/17
Solicitação: ao prefeito para que seja remetida a 
listagem de espera para a cirurgia de catarata, contendo 
os nomes e a numeração de todos os inscritos.
Requerimento 139/17
Solicitação: ao prefeito para que sejam remetidas 
informações sobre as diárias de viagem da Prefeitura 
de Ubá, conforme disposto no Parágrafo Único do Art. 
56 da Lei Orgânica do Município: Quais são os valores 
do auxílio transporte e alimentação para cada cargo 
dos servidores da Prefeitura, incluindo secretários, 
vice-prefeito e prefeito? Quais são os valores gastos 
mensalmente com diárias no ano de 2016 e 2017?

Proposições de 17 de julho de 2017
VEREADOR ALEXANDRE MENDES 
Indicação 535/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a sinalização dos 
redutores de velocidade localizados entre o Trevo de 
acesso da Colônia Padre Damião até o Povoado São 
Domingos, garantindo a pintura e a instalação de 
placas indicativas para os mesmos, a pedido dos 
moradores.
Indicação 536/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a instalação de 
placas sinalizadoras que indiquem a Colônia Padre 
Damião, Povoado São Domingos e Povoado Boa 
Vista, iniciando desde o Trevo de acesso, a pedido dos 
moradores.
Indicação 537/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a capina e limpeza 
das laterais da rua que dá acesso até a Colônia Padre 
Damião, Povoado São Domingos e Povoado Boa 
Vista, a pedido dos moradores.
Indicação 538/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a reforma da 
Praça José Custódio Pereira, localizada no Povoado 
São Domingos, a pedido dos moradores.
Indicação 539/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
que possibilitem a construção de um trevo de acesso ao 
Povoado Boa Vista, a pedido dos moradores. 
VEREADOR ANTERO GOMES
Indicação 540/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos, 
por meio do setor municipal competente, que 

possibilitem a remoção de um barranco que desabou 
em uma residência localizada no final da Rua 
Itaperuna, Bairro Bom Pastor, a pedido dos moradores.
Indicação 541/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a de poda de 
árvores e limpeza geral, por meio do setor municipal 
competente, na Praça dos Amigos e na Rua Lambari, 
Bairro Ponte Preta, a pedido dos moradores.
Indicação 542/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o envio da 
listagem dos logradouros do Bairro Ligação, por meio 
do setor municipal competente, à Agência dos 
Correios com o objetivo dos moradores receberem 
correspondências em suas residências, a pedido dos 
moradores.
Indicação 543/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
uma passarela elevada com a pintura de faixa de 
pedestres, por meio do setor municipal competente, no 
inicio da Rua José Augusto Marcos, Bairro Ponte 
Preta, especificamente em frente à Rua Lambari, a 
pedido dos moradores.
VEREADORA JANE LACERDA 
Indicação 529/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos, 
por meio do setor municipal competente, que 
possibilitem a alteração da Lei Municipal nº 
2984/1999, “que dispõe sobre o atendimento de cliente 
em estabelecimento bancário do município”, 
especificamente com relação ao Art. 5 o qual passará a 
vigorar com a seguinte redação: “O descumprimento 
do dispositivo nesta lei sujeita o estabelecimento 
infrator à aplicação das penalidades dos Artigos nº 56 e 
nº 57 do Código de Defesa do Consumidor, CDC, 
concomitantemente com o Art. nº 18 do Decreto 
Federal nº 2.181/1997”.
VEREADOR JOSÉ ROBERTO FILGUEIRAS
Indicação 530/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a notificação, por 
meio do setor de fiscalização, de todos os carroceiros 
que estão inadvertidamente na Rua 7 de Setembro, 
Centro, a pedido dos munícipes.
Indicação 531/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
para providenciar a concessão de uso do imóvel 
pertencente ao município localizado na Rua 
Conselheiro Augusto César, 15, onde já funcionou o 
EMUBHES e, recentemente, a EMATER-MG, para a 
sede da Federação de Moradores das Associações 
Comunitárias dos Bairros, Distritos e Zona Rural de 
Ubá, FEMAC.
Indicação 545/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
um redutor de velocidade, por meio do setor municipal 
competente, em frente à residência de nº 80 da Rua 
Mauri Martins de Oliveira, Bairro Santa Bernadete, 
nas proximidades da Padaria, a pedido dos moradores.
Representação 061/17
Solicitação: à Gerência da Caixa Econômica Federal, 
com sede em Ubá, para realizar a gentileza de remeter 
informações sobre os imóveis populares do 
Residencial Solar do programa 'Minha Casa, Minha 
Vida' a esta Casa Legislativa. Sendo assim, o edil 
abaixo-assinado solicita: A relação dos nomes e 
endereço das pessoas que foram contempladas; �
O nome dos funcionários da Caixa Econômica que 
foram responsáveis pela seleção dos contemplados; 
Quais os critérios adotados para a seleção dos 
contemplados.
Moção de Congratulações e Aplausos 038/17
Ao Sr. Paulo Roberto de Faria Silva, pelas suas 
relevantes contribuições à comunidade ubaense 
atuando na Divisão de Esporte e Juventude de Ubá.
VEREADORES ANTERO GOMES E LUIS 
CARLOS RIBEIRO
Indicação 544/17
Solicitação: ao prefeito para realizar uma operação 
tapa buracos na Rua Ângelo Sperandio, Bairro 
Mangueira Rural, até o Aeroporto, a pedido dos 
moradores.
VEREADORES EDEIR PACHECO, GILSON 
FAZOLLA, JOSELI ANISIO E ROSÂNGELA 
ALFENAS
Indicação 526/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a reforma da 
Praça São Francisco do Distrito de Ubari, localizada 
em frente à Padaria do Mário, especialmente com 
relação ao pavimento da mesma, a pedido dos 
moradores.
Indicação 527/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o nivelamento dos 
bloquetes  na Rua Isaura Resende,  Centro, 
especificamente em frente à Loja Mercadão, devido a 
um afundamento ocorrido no local, a pedido dos 
munícipes.
Indicação 528/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos que 
possibilitem a prorrogação do vencimento do IPTU, a 
pedido dos munícipes, a fim de promover maior 
comodidade para o pagamento.
Indicação 532/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a colocação de um 
contêiner de lixo na Rua Azaleia, Bairro Paulino 
Fernandes, a pedido dos moradores.
Indicação 533/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o asfaltamento da 
Rua Cristina Bruschi, Bairro Peluso, a pedido dos 
moradores.
Indicação 534/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos que visem 
à constituição de parceria entre empresas privadas e a 
Prefeitura para a construção de guaritas para os pontos 
de ônibus no município, de acordo com normatizações 
técnicas prévias.
Requerimento 141/17

Solicitação: ao prefeito para realizar o asfaltamento, 
por meio do setor municipal competente, da Rua 
Armando Moreira Mendes, Bairro Peluso, a pedido 
dos moradores.  O presente pedido rei tera, 
parcialmente, a Indicação nº 336/17 de autoria da 
vereadora Jane Cristina Lacerda Pinto.

Proposições de 07 de agosto de 2017
VEREADOR ALEXANDRE MENDES 
Indicação 549/17
Solicitação: ao prefeito para tomar urgentes 
providências quanto à rede de esgoto localizada na Rua 
Mariana Arantes, do Povoado São Domingos (Colônia 
Padre Damião), pois a mesma escorre para o córrego 
ali existente, que se encontra praticamente sem água 
nesta época em decorrência da seca, ocasionando 
intenso mau cheiro que tem trazido sérios transtornos 
para os moradores locais, em sua maioria enfermos.
VEREADOR ANTERO GOMES 
Indicação 553/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o asfaltamento da 
Rua São Salvador, Bairro Primavera, a pedido dos 
moradores.
Indicação 554/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o patrolamento e 
cascalhamento do trecho compreendido entre a ponte 
situada após a Comunidade do Córrego Fundo até a 
Chácara do Sr. Marcelo, a pedido dos moradores.
Requerimento 148/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a limpeza da fossa 
séptica do Bairro Santa Rosa bem como o 
manilhamento de esgoto de todas residências até o 
Bairro Pires da Luz, a pedido dos moradores. O 
presente pedido reitera parcialmente a Indicação nº 
258/17 de mesma autoria.
VEREADOR PASTOR DARCI PIRES
Indicação 546/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
um redutor de velocidade em frente ao nº 760 da Rua 
Adolfo Pereira Cortez, Bairro São Domingos, a pedido 
dos moradores.
Indicação 549/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
um redutor de velocidade na Rua Antônio Amato, 
Bairro Coparma, nas proximidades do Bar do Edson, a 
pedido dos moradores.
Indicação 550/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o recapeamento 
asfáltico em toda extensão da Vila Gonçalves, a pedido 
dos moradores.
Indicação 561/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
que possibilitem a municipalização de todo Anel 
Viário, na Comunidade Peixoto Filho, para que ocorra 
gerência do trecho com maior eficiência, pois há 
muitos buracos, a pedido dos munícipes.
Requerimento 146/17
Solicitação: ao prefeito para que seja remetida 
informação a respeito da saúde no município, 
conforme o Parágrafo Único do Artigo 56 da Lei 
Orgânica Municipal:
 Tendo em vista a escassez de materiais para a aferição 
de glicose, remédios e de outros insumos básicos, 
solicitam-se os valores gastos anualmente desde 2014 
pela Prefeitura, incluindo o primeiro semestre de 2017.
 Quais os valores repassados estaduais e federais no 
ano de 2017? Houve algum tipo de atraso nos referidos 
repasses?
Requerimento 147/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
que visem à elaboração de um Projeto de Lei 
Complementar que crie a Guarda Municipal de Ubá, 
conforme o Parágrafo Único do Art. 28 da Lei 
Orgânica de Ubá. O presente pedido reitera a Indicação 
nº 229/17 de autoria do edil José Roberto Filgueiras.
Requerimento 151/17
Solicitação: ao prefeito para que seja remetida a data 
provável que ocorrerá a licitação do comércio que irá 
funcionar dentro da Praça Agenor Barbosa, conforme 
o Parágrafo Único do Art. 28 da Lei Orgânica de Ubá.
Moção de Congratulações e Aplausos 039/17
Ao Assessor da Escola do Legislativo da Câmara 
Municipal de ubá, Jardel Peron Waquim, por seus 
destacáveis serviços prestados.
VEREADORA JANE LACERDA
Indicação 548/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos que 
possibilitem a gratuidade e melhoria nas condições de 
higiene dos banheiros da Feira Livre de Ubá, a pedido 
dos feirantes e dos clientes.
Indicação 551/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o calçamento da 
Rua Denoria Miranda Lopes (rua sem saída), Bairro 
Palmeiras, atrás do “Vadinho Farinheiro”, a pedido dos 
moradores.
Indicação 552/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
um redutor de velocidade nas proximidades do nº 32 
Rua Cel. Otaviano da Rocha, Bairro São Domingos, 
devido aos inúmeros acidentes ocorridos no local, a 
pedido dos moradores.
Indicação 555/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a fiscalização 
intensa do encaminhamento de terra e outros resíduos 
sólidos retirados por loteadores na cidade de Ubá, pois 
muitos estão despejando em locais ilegais, como leitos 
de rios e brejos, a pedido dos munícipes.
Requerimento 145/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
um redutor de velocidade, por meio do setor municipal 
competente, em frente à residência de nº 206 da Rua 
Capitão Teixeira Pinto, Bairro Inês Groppo, a pedido 
dos moradores. O presente pedido reitera parcialmente 
a Indicação nº 167/17 de autoria do edil José Roberto 
Filgueiras.
Requerimento 150/17

Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
dois redutores de velocidade na Rua Antenor Machado, 
sendo um antes do posto de gasolina e outro após a 
igreja, a pedido dos munícipes. O presente pedido 
reitera parcialmente a Indicação nº 140/17 de autoria do 
edil José Roberto Filgueiras.
Requerimento 154/17
Solicitação: ao prefeito e à Secretária de Saúde, 
Dulcinea Thinassi Perini, para apresentar informações 
sobre a retirada de um funcionário que trabalhava na 
SUPA, Sociedade Ubaense de Proteção aos Animais, 
cedido pela Prefeitura, conforme o Parágrafo Único do 
Artigo 56 da Lei Orgânica Municipal.
VEREADOR JOSELI ANISIO
Indicação 562/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a limpeza do 
córrego localizado na Comunidade do Tanquinho, a 
pedido do vereador suplente, Ademir do Tanquinho.
Indicação 563/17
Solicitação: ao prefeito bem como ao Sr. Diretor da 
Viação Ubá, Ricardo Santana, para indicar-lhes a 
necessidade de disponibilização de ônibus para os 
alunos que residem na Zona Rural de Ubá, 
principalmente das Comunidades Ubá Pequeno, Vila 
Gonçalves, Vila Moreto e Vila Verazano, pois muitos 
estão chegando atrasados nas escolas, a pedido do 
vereador suplente, Ademir do Tanquinho.
VEREADORES EDEIR PACHECO, GILSON 
FAZOLLA E JOSELI ANISIO 
Indicação 547/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a reforma do 
pavimento do Calçadão Deputado Ibrahim Jacob, 
devido aos inúmeros buracos, desnivelamento do piso e 
grades deformadas, que podem ocasionar acidentes aos 
transeuntes.
Indicação 556/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a colocação de um 
contêiner de lixo nas Ruas Maria da Glória de Araújo e 
Francisco Coelho da Silva, ambas no Bairro Altair 
Rocha, a pedido dos moradores.
Indicação 557/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a substituição do 
encanamento de esgoto localizado acima da Rua Maria 
da Glória de Araujo, Bairro Altair Rocha, pois está 
avariado e levando contaminação ao solo, a pedido dos 
moradores.
Indicação 558/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a substituição do 
poste de iluminação pública da Rua São Marcos, Bairro 
São Domingos, localizado em frente ao nº 53, devido ao 
seu péssimo estado de conservação, a pedido dos 
moradores.
Indicação 559/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a reforma e pintura 
da ponte localizada na Rua dos Viajantes, Centro, 
pedido dos munícipes.   
Indicação 560/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o calçamento da 
rua que liga o Bairro Cristo Redentor até o 
Supermercado Carinho, pedido dos munícipes.   
Requerimento 144/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o tapamento de um 
buraco em frente ao número 51 da Rua Marieta Augusta 
Silva Marcos, Bairro Olaria, a pedido dos moradores. O 
presente pedido reitera a Indicação nº 215 de mesmas 
autorias.
Requerimento 152/17
Solicitação: ao prefeito para solicitar-lhe que sejam 
expeditas as seguintes informações, conforme o 
Parágrafo Único do Art. 56 da Lei Orgânica de Ubá:
- Quais empresas que ganharam as licitações de 
contratação de mão de obra terceirizada?
- Algumas delas já prestou serviços na cidade de Ubá?
- Elas estão em dia com suas obrigações trabalhistas e 
previdenciárias?
- Quais sãos os endereços da sede principal e secundária 
dessas empresas? 
- E quem são os diretores? 
VEREADORES PASTOR DARCI PIRES, EDEIR 
PACHECO, GILSON FAZOLLA E JOSELI 
ANISIO 
Requerimento 153/17
Solicitação: ao prefeito para que seja expedita a 
seguinte informação, conforme o Parágrafo Único do 
Art. 56 da Lei Orgânica de Ubá:
 Qual o saldo bancário das contas do Cerest ano a ano, 
desde a sua formação, de forma detalhada (2012-
2017)?
VEREADORES ANTERO GOMES, EDEIR 
PACHECO, GILSON FAZOLLA E JOSELI 
ANISIO 
Requerimento 149/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o patrolamento e o 
cascalhamento da Comunidade Santo Anastácio, a 
pedido dos moradores. O presente pedido reitera a 
Indicação nº 082/17 de mesmas autorias.
VEREADORES ROSÂNGELA ALFENAS, 
ANTERO GOMES, JOSELI ANISIO, GILSON 
FAZOLLA, EDEIR PACHECO E PASTOR 
DARCI PIRES 
Requerimento 143/17
Solicitação: sugerir à Presidência para que seja 
estudada a viabilidade de devolução do montante de 
recursos não utilizados pela Câmara Municipal para a 
Prefeitura, o mais breve possível, em vistas de indicar 
ao Exmo. Sr. Prefeito, Edson Teixeira Filho, para que 
seja direcionado para a área da saúde do município.

Proposições de 14 de agosto de 2017
VEREADOR ANTERO GOMES 
Indicação 525/17
Solicitação: ao prefeito para realizar uma operação tapa 
buracos nas ruas José Soares Teixeira, Dico Teixeira e 
Altivo Brandão, todas no Bairro Dico Teixeira, a 
pedido dos moradores.
Indicação 564/17

Solicitação: ao prefeito para realizar a sinalização de 
todas as ruas do Bairro Santa Edwiges, especificamente 
com relação a instalação de placas e pintura no 
pavimento com o sinal “PARE”, a pedido dos 
moradores.
Requerimento 157/17
Solicitação: ao prefeito para realizar uma operação tapa 
buracos em todas as ruas do Bairro Santa Edwiges, a 
pedido dos moradores. O presente pedido reitera a 
Indicação nº 414/17 de mesma autoria.
Moção de Congratulações e Aplausos 040/17
Aos funcionários que realizam o reparo da rede de 
esgoto municipal, extensivo aos encarregados, devido 
aos seus excelentes serviços prestados.
VEREADORA JANE LACERDA 
Indicação 523/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos que 
possibilitem a regulamentação da Lei Complementar nº 
191/16, que “dispõe sobre a política de proteção, 
conservação, preservação, controle, licenciamento e 
fiscalização do meio ambiente e da melhoria da 
qualidade de vida no município de Ubá”, em virtude do 
município estar deixando de receber receitas 
p r o v e n i e n t e s  d e  d a n o s  a m b i e n t a i s .  A L e i 
Complementar nº 191/16 estabeleceu o prazo de 180 
dias para sua efetiva regulamentação, porém, até a 
presente data não se concretizou. Com isso, o 
município de Ubá está deixando de receber receitas por 
meio de multas provenientes de irregularidades 
ambientais. Solicita-se, portanto, a regularização da 
referida lei.
Requerimento 155/17
Solicitação: encaminhar o ofício recebido pela 
Ouvidoria Municipal de Saúde com o relatório de 
reclamações contra o Setor  de Transportes 
Assistenciais de janeiro a junho de 2017, em resposta ao 
Of. CMU. 310/2017, para a Sra. Secretária Municipal 
de Saúde, Dulcinea Thinassi Perini, e ao Sr. Presidente 
do Conselho Municipal de Saúde, José Geraldo Faria.
Requerimento 158/17
Solicitação: à Secretária de Saúde e ao Setor de 
Zoonoses para que apresentem à Câmara Municipal de 
Ubá, conforme o Parágrafo Único do Art. 56 da LOM, 
uma cópia do livro de entrada e saída de animais do 
Canil Municipal, cuja elaboração foi determinada pelo 
Ministério Público da Comarca de Ubá.
Representação 063/17
Solicitação: ao Sr. Capitão da 35ª Cia de Policia Militar 
de MG, Waltenir Zanotti Meira, para solicitar-lhe a 
gentileza de providenciar policiamento no Distrito de 
Miragaia, especialmente nos fins de semana, devido 
aos altos índices de criminalidade, a pedido do líder 
comunitário, José Carlos Quirino.
VEREADOR JORGE GERVASIO 
Requerimento 156/17
Solicitação: à Sra. Presidente da Sociedade Ubaense de 
Proteção aos Animais (SUPA), Leila Cristina Firmiano 
de Almeida, à Sra. Secretária Municipal de Saúde de 
Ubá, Dulcinea Thinassi Perini, e o Sr. Veterinário do 
Canil Municipal, Henrique Sabioni Lopes, para 
convidar-lhes a participarem de uma Reunião 
Ordinária, previamente agendada junto à Presidência 
desta Casa, para discorrerem sobre a situação dos 
animais de rua da cidade e outros assuntos de interesse 
coletivo.
VEREADORES EDEIR PACHECO, GILSON 
FAZOLLA E JOSELI ANISIO 
Indicação 524/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o desentupimento 
de um bueiro localizado em frente ao nº 35 da Rua Dr. 
Adjalme da Silva Botelho, Bairro Seminário, a pedido 
dos moradores.
Indicação 565/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o asfaltamento da 
Rua Braz Teodoro Affonso De Filippo, Bairro San 
Rafael, a pedido dos moradores.
Indicação 566/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o asfaltamento da 
Rua Onélia Natalina, Bairro Louriçal, a pedido dos 
moradores.
Indicação 567/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a pintura de uma 
faixa de pedestres próximo ao cruzamento da Rua 
Cônego Vidal e Av. do Franciscanos, Bairro São 
Sebastião, a pedido dos moradores.
Indicação 568/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
redutor de velocidade na Av. Edson Morais Pacheco, 
Ligação, nas proximidades do loteamento do Bruno, a 
pedido dos moradores.
Indicação 569/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
que visem a liberar a cobraça do estacionamento na Rua 
Santo Antônio, a pedido dos municípios.
Representação 064/17
Solicitação: ao Gerente Distrital da COPASA MG/Ubá, 
Sr. Leandro Borges da Cruz, para solicitar-lhe que 
sejam remetidas maiores informações sobre os esforços 
que a COPASA está realizando para reduzir a 
probabilidade de ocorrer escassez de água no 
município.

Proposições de 21 de agosto de 2017
VEREADOR ANTERO GOMES 
Indicação 583/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a instalação de 
dois postes de iluminação pública com luminárias na 
parte final da Rua Wilson Campos, do lado direito, 
Bairro Mangueira Rural, a pedido dos moradores.
Indicação 584/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a sinalização dos 
redutores de velocidade, com pintura e instalação de 
placas, da Rua Adolfo Pereira Cortez, Bairro São 
Domingos, especificamente em frente aos números 154 
e 273, a pedido dos moradores.
Indicação 585/17

Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
que possibilitem a preservação de todas as minas 
d'águas do município mediante o plantio de árvores, 
instalação de manilhas e de outros recursos que se 
façam necessários para a proteção das mesmas.
VEREADOR PASTOR DARCI PIRES 
Representação 035/17
Solicitação: ao Sr. Gerente da COPASA MG/Ubá, 
Leandro Borges Cruz, para indicar-lhe a realização de 
estudos técnicos que tornem possível o direcionamento 
de água das nascentes localizadas na região para a 
cidade de ubá, a fim de evitar novos episódios de 
escassez hídrica que geraram muitos transtornos à 
população. Dentre algumas alternativas existentes na 
região, o edil infra-assinado sugere o trecho após a 
barragem da cidade de Campestre, o qual poderia ser 
canalizado seguindo pela linha férrea até a cidade de 
Ubá.  
Representação 065/17
Solicitação: ao Sr. Juliano Bertelli Benatti, engenheiro 
civil responsável pelo parecer geotécnico do relatório 
das residências que apresentaram rachaduras no Bairro 
Santa Bernadete, bem como ao Sr. Leandro Borges 
Cruz, Gerente da COPASA MG/Ubá, para convidar-
lhes a comparecerem a uma Reunião Ordinária, 
previamente agendada junto à Presidência desta Casa 
de Leis, para discorrem sobre a situação daquela 
localidade e outros assuntos correlatos de grande 
interesse para os moradores.
VEREADORA JANE LACERDA 
Indicação 576/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a pintura da faixa 
exclusiva para os mototaxistas da Rua Padre Gailhac, 
Centro, em frente ao nº 16, pois muitos condutores 
estão estacionando no local devido à pouca visibilidade 
das faixas.
Requerimento 159/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a substituição do 
assento do ponto de ônibus localizado na Rua 
Monsenhor Paiva Campos, Centro, em frente ao Pan 
Criança, pois a estrutura metálica está em estado 
precário de conservação e pode ocasionar acidentes aos 
usuários. Para os usuários do ponto, é interessante a 
substituição por outro modelo com ergonomia 
satisfatória, pois o atual é considerado inapropriado e 
muito desconfortável devido a suas dimensões 
reduzidas. O presente pedido reitera parcialmente a 
Indicação nº 207/17 de mesma autoria.
VEREADOR JORGE CUSTODIO 
Indicação 575/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o calçamento da 
Rua João Sperandio, Mangueira Rural, a pedido dos 
moradores.
VEREADOR JOSÉ ROBERTO FILGUEIRAS
Indicação 577 /17
Solicitação: ao prefeito para sinalizar as linhas do 
trânsito de todas as ruas do B. Schiavon, a pedido dos 
moradores.
Indicação 578 /17
Solicitação: ao prefeito para realizar o término de um 
manilhamento da Rua José Augusto Marcos até o Rio 
Ubá, ao lado do estacionamento do Supermercado 
Líder, no Bairro Ponte Preta, cuja obra se encontra 
parada há muitos anos.
Indicação 580/17
Solicitação: ao prefeito bem como ao Sr. Gerente da 
COPASA MG/Ubá, Leandro Borges Cruz, para que 
seja realizada uma parceria no sentido de criar uma 
campanha para o uso consciente da água, a ser realizada 
em escolas (públicas e privadas), em praças e em 
eventos públicos no município.
Requerimento 160/17
Solicitação: ao prefeito para solicitar-lhe que sejam 
remetidas as seguintes informações do Setor de 
Ambulâncias Municipal, conforme o Parágrafo Único 
do Art. 56 da Lei Orgânica Municipal: 
 O nome e a jornada de trabalho de todos os motoristas 
do Setor de Ambulâncias, efetivos e contratados;
 As atribuições dos motoristas efetivos e contratados;
 Os vencimentos de todos motoristas desde janeiro de 
2017, incluindo diárias e horas extras, discriminando 
todos os dados mensalmente.
VEREADOR LUIS CARLOS RIBEIRO
Requerimento 161/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o calçamento da 
Rua Ouro Preto, Bairro Santa Luzia, a pedido dos 
moradores. O presente pedido reitera a Indicação nº 
220/17 de mesma autoria.
Requerimento 162/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o calçamento da 
Rua São Dionísio, Bairro Talma, a pedido dos 
moradores. O presente pedido reitera a Indicação nº 
348/17 de autoria dos vereadores Edeir Pacheco da 
Costa, Gilson Fazolla Filgueiras, Darci Pires da Silva e 
Joseli Anísio Pinto.
VEREADORES GILSON FAZOLLA E LUIS 
CARLOS RIBEIRO
Indicação 581/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o desentupimento 
de dois bueiros localizados nas proximidades da 
residência de nº 240 da Rua Sete lagoas, Bairro 
Santana, a pedido dos moradores.
Indicação 582/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a limpeza e capina 
de todas as ruas do Bairro Santana, a pedido dos 
moradores.
VEREADORES EDEIR PACHECO, GILSON 
FAZOLLA, PASTOR DARCI PIRES, JOSELI 
ANISIO E ANTERO GOMES 
Indicação 571/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
duas passarelas nas laterais da ponte da Rua N.S. 
Aparecida, que liga os bairros Industrial e Inês Groppo, 
para dar segurança aos transeuntes.
Indicação 573/17

Solicitação: ao prefeito para realizar a limpeza da parte 
descoberta do Córrego Santa Bernadete, a pedido dos 
moradores.
Requerimento 163/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção pelo 
setor competente de um redutor de velocidade na Rua 
Francisco Teixeira de Abreu, próximo ao nº 102 (Morro 
das Três Porteiras), a pedido de moradores. O presente 
pedido reitera parcialmente a Indicação nº 288/17 de 
mesmas autorias.
Requerimento 164/17
Solicitação: ao prefeito solicitando que a Divisão de 
Trânsito estude sinalização para melhoria no fluxo das 
ruas Camilo dos Santos, Antônio Batista e Sete de 
Setembro, uma vez que, sobretudo nos horários de pico, 
forma-se um “nó” no trânsito local devido às diversas 
direções do fluxo, com risco para os motoristas. O 
presente pedido reitera parcialmente a Indicação nº 
047/17 de autoria da vereadora Jane Cristina Lacerda 
Pinto.

Proposições de 28 de agosto de 2017
VEREADOR ALEXANDRE MENDES 
Requerimento 165/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o asfaltamento de 
um pequeno trecho localizado na esquina entre as ruas 
Elisa Amaral Peron e Curitiba, no Bairro Agroceres, a 
pedido dos moradores. O presente pedido reitera a 
Indicação nº 078/17 do edil Antero Gomes de Aguiar.
Requerimento 166/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a instalação de 
dois postes no Povoado São Domingos, na Colônia 
Padre Damião, sendo um no final da Rua José Messias e 
outro no final da Rua Maria de Lourdes Marçal, em 
virtude da escuridão que se encontram os locais citados, 
a pedido dos moradores. O presente pedido reitera a 
Indicação nº 377/17 de mesma autoria.
Requerimento 167/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
quatro redutores de velocidade na Rodovia Dr. Heitor 
Peixoto Toledo, no trecho compreendido do trevo até as 
Comunidades Boa Vista, Colônia Padre Damião e 
Povoado São Domingos. O presente pedido reitera 
parcialmente a Indicação nº 058/17 de mesma autoria.
VEREADOR ANTERO GOMES 
Indicação 595/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a substituição de 
todas as lâmpadas dos postes de iluminação pública do 
Bairro Primavera, devido à grande escuridão nos 
logradouros, a pedido dos moradores.
Indicação 596/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
uma ponte entre as Comunidades do Córrego Fundo e 
de Santo Anastácio, substituindo a ponte atual de 
madeira por uma de concreto, em virtude do grande 
tráfego de veículos no local, garantindo, portanto, 
maior segurança, a pedido dos moradores.
Representação 062/17
Solicitação: às concessionárias de telefonia VIVO e OI 
para solicitar a instalação de uma torre de telefonia 
celular no Bairro Fazendinha, a fim de atender os 
moradores dos bairros adjacentes, tais como, Antonina 
Coelho (Cohab), Pires da Luz, Santa Rosa, bem como o 
Fazendinha, a pedido dos moradores.    
VEREADOR PASTOR DARCI PIRES 
Moção de Congratulações e Aplausos 041/17
Ao Sr. Samuel Gazolla Lima, Superintendente de 
Ensino, de forma extensiva a todos os demais 
servidores da Superintendência de Ensino de ubá, pelos 
brilhantes serviços prestados em favor da educação em 
Ubá e região.
Moção de Congratulações e Aplausos 043/17
À Faculdade Ozanam Coelho - FAGOC, pela 
realização da Prova Surpresa no Calçadão Deputado 
Ibrahim Jacob.
VEREADOR EDEIR PACHECO 
Moção de Pesar 044/17
Pelo falecimento do Sr. Fernando Schiavon, ocorrido 
recentemente.
VEREADORA JANE LACERDA
Indicação 586/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a notificação do 
proprietário de um terreno localizado nos fundos do nº 
111 da Rua Delio Couto Malta, Bairro Primavera, para 
que seja efetivada a limpeza e poda de árvores de sua 
propriedade, devido ao crescente aparecimento de 
animais nas residências vizinhas, a pedido dos 
moradores.
Requerimento 175/17
Solicitação: à Associação dos Servidores Públicos do 
Município de Ubá - ASPMU, para solicitar a gentileza 
de remeter a esta Casa de Leis as cópias dos relatórios e 
das perícias dos desvios de recursos realizados há cerca 
de três anos ocorridos na mesma.
VEREADOR JORGE GERVASIO 
Indicação 572/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o calçamento da 
Rua José Machado, Bairro Palmeiras, a pedido dos 
moradores.
Requerimento 170/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
um redutor de velocidade em frente ao nº 856 da Rua 
Otaviano da Rocha, Bairro São Domingos, a pedido dos 
fiéis da Igreja adjacente. O presente pedido reitera 
parcialmente a Indicação nº 552/17 da vereadora Jane 
Cristina Lacerda Pinto.
VEREADOR JOSÉ ROBERTO FILGUEIRAS
Indicação 570/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
um escadão entre as Ruas José Doriguetto e José 
Bernardo Maciel, Bairro Schiavon, a pedido dos 
moradores.
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